
 

 

 

 
 

 
 

 

 

AV1-Avatar vom Kreis-Medien-Zentrum verbindet und zeigt 

neue Wege 
 
Neue Technik kommt in die Schule. 
Die Technik zeigt: 
So kann Inklusion funktionieren. 
Ein gutes Beispiel ist der AV1-Avatar. 
Der AV1-Avatar ist ein kleiner Roboter. 
Der Roboter wurde in der Schule Progymnasium Rosen-Feld benutzt. 
Ein Schüler war krank. 
Der Schüler konnte trotzdem am Unterricht teilnehmen. 
 
Jonas ist ein Schüler von der Klasse 6. 
Jonas war lange krank. 
Deshalb konnte Jonas mehrere Wochen nicht in die Schule gehen. 
Aber Jonas konnte trotzdem mit seiner Klasse zusammen sein. 
Das hat der AV1-Avatar möglich gemacht. 
 
Die Firma No Isolation hat den Roboter gemacht. 
Der Roboter kann Audio und Video übertragen. 
Das heißt: 
Der Roboter kann hören und sehen. 
 
Jonas konnte mit dem Roboter im Unterricht mitmachen. 
Zum Beispiel: 

 Jonas konnte den Kopf nicken 
 Jonas konnte ein Licht blinken lassen 
 Jonas konnte Fragen stellen 
 Jonas konnte mit anderen reden. 

 
 
Jonas konnte auch bei Gruppen-Arbeiten mitmachen. 
Und Jonas konnte bei Fach-Unterricht mitmachen. 
Denn der Avatar kann sich bewegen. 
Die anderen Schüler konnten den Avatar in andere Räume mitnehmen. 
 
Das Landrats-Amt Zollernalbkreis hat das möglich gemacht. 
Und die Stiftung Kunst, Bildung und Kultur von der Spar-Kasse Zollernalb hat das 
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möglich gemacht. 
Das Kreis-Medien-Zentrum hat 2 AV1-Avatare gekauft. 
Die Avatare sind für alle Schulen im Kreis. 
So können Kinder und Jugendliche in schwierigen Situationen weiter zur Schule 
gehen. 
 
Karl Wolf ist Dezernent für Bildung im Zollernalbkreis. 
Karl Wolf sagt: 
Wir wollen Chancen-Gleichheit. 
Chancen-Gleichheit heißt: 
Alle sollen die gleichen Chancen haben. 
Kein Kind soll wegen einer Krankheit den Anschluss verlieren. 
Karl Wolf arbeitet im Landrats-Amt. 
 
Der erste Einsatz im Progymnasium Rosen-Feld dauerte 6 Wochen. 
Christian Breithaupt ist Schul-Leiter von dem Progymnasium Rosen-Feld. 
Christian Breithaupt sagt: 
Der Avatar hat uns gezeigt: 
Technik kann Barrieren überwinden. 
 
Für Jonas und die ganze Klasse war das eine gute Erfahrung. 
Die anderen Schüler und Schülerinnen von Jonas fanden es auch toll. 
Sie sagen: 
Es war so, als wäre Jonas wirklich bei uns. 
Wir fanden es super, dass er so am Unterricht teilnehmen konnte. 
 
Felicitas Schoder ist die Lehrerin von der Klasse. 
Sie sagt: 
Die Klasse hat sich sofort auf den Avatar eingelassen. 
Es war beeindruckend. 
Jonas war wieder Teil vom Unterricht. 
 
2 Avatare stehen Schulen im Zollernalbkreis zur Verfügung. 
Die Schulen können die Avatare ausleihen. 
Das geht über das Kreis-Medien-Zentrum. 
 
Sie interessieren sich für einen Avatar? 
Dann können Sie eine E-Mail schreiben an: 
av1@kmz-zak.de 
Oder Sie rufen an unter: 07431/8000-2025. 


